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10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022 – 14/12/2022

Ao décimo quarto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e
quinze minutos, na sala 209 do Bloco A, nas dependências da Universidade Federal da
Fronteira Sul  Laranjeiras do Sul, foi realizada a  reunião ordinária do campus  décima

 do Curso Interdisciplinar em Educação do Campo: Ciências da Natureza,Colegiado
concomitante com a  reunião ordinária do  do Curso Interdisciplinar emdécima Colegiado
Educação do Campo: Ciências Naturais, Matemática e Ciências Agrárias do Campus
Laranjeiras do Sul da Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS), presidida pelo
Coordenador dos Cursos, Professor Vitor de Moraes. Conforme registrado no expediente da
ata seis de dois mil e vinte e dois, haverá apenas uma ata para os dois cursos, contemplando
assim no mesmo documento as deliberações referentes às matrizes 2531, 2540 e 2541. 

 Além do presidente, os membros: Fizeram-se presentes à sessão os seguintes membros:
  Fernanda Marcon, Joaquim Gonçalves da Costa, Vivian Machado de Menezes, Ana

Cristina Hammel, Yasmine Miguel Serafini Micheletto, Suelen Spindola Bilhar, os
acadêmicos Bruno Luiz Correia de Araújo e Ana Paula Rosa, bem como, o assistente

O Coordenador iniciou aadministrativo Luiz Felipe da Paz, que secretariou a reunião. 
reunião informando a pauta e solicitou a inclusão do ponto de pauta: 3.5. Situação incompleta
do diário de TCC II. Aprovada a pauta com a inclusão, passou-se aos informes. 1. INFORMES:

Professores Vitor e Joaquim comentaram sobre algumas1.1 Regulamento de Graduação: 
características do novo Regulamento de Graduação citando alterações na obrigatoriedade de
representação dos domínios comum e conexo nos colegiados, entre outras questões. Na
sequência, Luiz Felipe lembrou que além da ambientação e adaptação ao novo regulamento,
também teremos durante o próximo ano a implantação do novo sistema de gerenciamento das
informações acadêmicas. Não houve aprovação de atas na presente2. EXPEDIENTE: 
reunião, sendo remanejada essa pendência para o primeiro encontro do colegiado no próximo
ano. 3. ORDEM DO DIA: 3.1. Aprovação dos nomes dos discentes para recompor o
Colegiado do Curso. Dando início a ordem do dia, professor Vitor fez a leitura dos nomes dos
indicados para representar o segmento discente no Colegiado, sendo eles: Bruno Luiz Correia
de Araújo (titular), Taliane Mundins dos Santos (suplente), Ana Paula Rosa (titular) e Francieli
Aparecida Santana (suplente). Na sequência, o presidente passou a palavra aos discentes
Bruno e Ana Paula que estavam presentes na reunião para que os mesmos se apresentassem
ao grupo, que também foi apresentado aos recém-chegados. Por fim, o Colegiado aprovou por
unanimidade as indicações. 3.2. Cronograma de reuniões, para o primeiro semestre de
2023. Em função do presente semestre letivo ter continuidade no início do ano, encerrando
apenas em março, o grupo votou por aprovar o cronograma de reuniões apenas em 2023,
após a confirmação de agendas dos envolvidos. Apenas a primeira reunião ordinária do
Colegiado no ano de 2023 ficou agendada, sendo para o dia quinze de fevereiro (15/02/2023)
às quatorze horas (14:00), podendo ser remanejada com comunicado prévio da coordenação



do curso. 3.3. Reestudo do PPC – Debate sobre a natureza dos componentes para
verificar quais deles serão repensados na reforma. Conforme discussões registradas nas
últimas reuniões do NDE, professor Vitor de Moraes comentou sobre a identificação da
necessidade de alguns ajustes na matriz curricular do curso, mais precisamente nas ementas e
/ou cargas horárias das disciplinas da área de matemática/cálculo. Professora Vivian
esclareceu algumas questões sobre esse tema, lembrando que existem alguns componentes
da área que poderiam ser simplificados. Considerando que na última atualização do PPC
acabaram concentrando conteúdos e/ou modificando ementas de forma a deixar os CCR’s que
deveriam ser básicos, relativamente pesados. Professor Vitor lembrou também que uma
adaptação na ementa possibilitaria encaixar, na mesma carga horária, por exemplo, um
aprofundamento em metodologia do ensino, o que auxiliaria os acadêmicos na sequência do
curso, principalmente ao chegar nos estágios. A seguir, professora Ana Hammel destacou
também a necessidade de atentar, durante a revisão e reformulação do PPC, as questões
estruturais do curso, buscando otimizar o formato, as características e qualquer outra questão
que possa favorecer o curso em si, tornando-o cada vez mais atrativo à comunidade e aos
possíveis novos acadêmicos. Professor Vitor lembrou então que com um prazo mais curso, o
curso precisa discutir ajustes pontuais na matriz e a curricularização da extensão, mas pode
seguir discutindo quaisquer questões que possam vir a auxiliar o aperfeiçoamento do curso.
Por fim, o grupo aprovou o encaminhamento de consultar os professores da área da
matemática/cálculo, através de um grupo de trabalho, sobre a possibilidade de adaptação da
ementa, carga horária e ou redistribuição dos componentes da área no curso, bem como,
quaisquer outros ajustes que sejam necessários para aperfeiçoar o PPC existente. Professor
Vitor destacou que a possibilidade de um Edital específico para ingresso no curso antes do
SISU deve ser avaliada com a Instituição, pois poderia auxiliar significativamente o
preenchimento das turmas. Outras discussões acerca de uma possível reestruturação do
curso, com mudança de PPC de formato ou modelo de ensino, serão realizadas no decorrer do
ano. 3.4. Planejamento do Curso para 2023; Seguindo com a palavra, professor Vitor de
Moraes comentou sobre algumas das atividades que o curso tem como proposição para o
próximo ano, mencionando: Reunião conjunta das Licenciaturas em Educação do Campo no
dia sete de fevereiro (07/02/2023) para tratar de temas de interesse comum; Seminário das
Licenciaturas da Educação no Campo, que englobará a semana acadêmica dos cursos; Será
verificada a possibilidade de trazer algum representante da nova estrutura do MEC, que para
dialogar sobre o futuro da Educação do Campo no país. Professor Vitor comentou que outros

. pontos do planejamento serão divulgados no retorno em fevereiro. 3.5 Situação incompleta
 Professor Vitor de Moraes comentou sobre a solicitaçãodo diário de classe do TCC II;

recebida dos docentes Marciane Maria Mendes e Alexandre Monkolski, para registro de
situação incompleta no diário de classe da turma Nº 37312 do componente GCH182 - Trabalho
de conclusão de curso II. Além disso, foi solicitada também a inclusão administrativa da
docente Ana Cristina Hammel, bem como, da discente Evania Gobbi na turma, a fim de evitar
a criação de uma nova turma no semestre seguinte, apenas para essa finalidade. Luiz Felipe
comentou que o fluxo sugere o protocolo de um requerimento de ajuste manual de matrícula
por parte da acadêmica para inclusão da mesma na turma, mas considerando o período de
recesso, pode ser verificada a possibilidade de anexar um e-mail da mesma, manifestando a
intenção de ingressar na turma, a um só ofício, no qual o curso explica a situação e já solicita
também a inclusão da docente. Na sequência, o grupo aprovou as solicitações de situação
incompleta e inclusão da docente e da discente na respectiva turma por unanimidade. 4. 
Encerramento: Sendo dez horas e quarenta minutos e não havendo mais assuntos a tratar,
foi encerrada a sessão, da qual eu, Luiz Felipe da Paz, assistente em administração, lotado na
Secretaria Geral de Cursos, lavrei a presente Ata que será enviada aos membros para
aprovação em reunião próxima e, após aprovada, será assinada por mim e pelo coordenador
do curso que preside o colegiado.
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